

Dombasle'info

Bulletin municipal N° 20 - Décembre 2023



VIE MUNICIPALE
Cérémonie des
vœux

TRAVAUX
Pont Escuras
Sécurité Plateau,
Embanie

CADRE DE VIE
Dombasle-sur-Meurthe,
Ville nature 2 libellules



Dans un contexte économique et géopolitique troublé, aux issues incertaines, nous demeurons fidèles à nos engagements "un euro investi est un euro réfléchi".

Nous maintenons le cap.

Chères Dombasloises, chers Dombaslois,

Dans ce paysage empreint de doute et peu propice à l'enthousiasme, notre ville de Dombasle-sur-Meurthe prospère au rythme de la réalisation de ses projets annoncés ou rendus possibles par notre politique budgétaire.

Je mettrai en lumière notre engagement sur la rénovation des groupes scolaires. Elle s'est traduite, en 2023, par la réhabilitation totale de l'école Maurice Carême. S'en suivra, la création, dès 2025, d'une cantine en lieu et place de l'école Alice Solvay. Ce projet apportera confort et sécurité aux enfants et augmentera significativement le nombre de places proposées.

Notre démarche tend vers une gestion budgétaire permettant d'investir sans emprunter et sans augmenter la part communale d'imposition.

C'est avec un immense plaisir que je vous annonce la tenue prochaine du salon des seniors le vendredi 19 avril 2024, un événement dédié à nos aînés. Ce salon représente une occasion privilégiée pour nos seniors de se retrouver, d'échanger et de profiter d'un espace dédié à leurs besoins spécifiques. Nous serons là pour les accompagner et valoriser leur expérience, leurs talents et leur vitalité.

Mon engagement pour la réduction de notre empreinte environnementale se caractérise par la mise en place d'initiatives innovantes en faveur de la biodiversité et la préservation de notre cadre de vie.

Ensemble, nous construisons un avenir prometteur pour Dombasle-sur-Meurthe, une ville où la solidarité, le respect de l'environnement et l'attention portée à nos enfants et à nos aînés sont au cœur de nos préoccupations.

Dombasle est une ville façonnée par le dévouement de ses agents communaux, l'engagement indéfectible de ses élus, la générosité sans faille de ses bénévoles et la vitalité de ses acteurs économiques.

Au nom de l'ensemble de l'équipe municipale, je vous présente mes vœux les plus chaleureux pour une année 2024 remplie de succès, de paix et de moments agréables.

Que cette nouvelle année soit synonyme de réalisations et de bonheur pour vous et vos proches.

Bien chaleureusement
David Fischer



Couverture : Marché de la Saint-Nicolas - Décembre 2023

Sommaire

Vie économique P 3

Vie municipale P 4

Travaux P 5

Sel et Vermois P 6

Cadre de vie P 7

Citoyenneté P 8/9/10

Vie associative P 11

Portrait P 12/13

En images P 14/15

Vie scolaire P 16

Jeunesse P 17

CCAS P 18

Opinions P 19

Agenda P 19

Vie économique

Nouveaux acteurs commerciaux



Laurence Aperture
Thérapeute et coach certifiée
15 rue Paul Verlaine
cabinet.aperture@gmail.com



Cel'Fil
Tricot et Broderie - Confection,
retouches et personnalisation
33 rue d'Austrasie
06 26 47 09 49
<https://www.celfil.fr>



Les Créations de Séb
Décoration d'intérieur autour
du bois
06 99 97 78 30
[@lescreationsdeseb](https://www.lescreationsdeseb.com)



Tou'Clean
Nettoyage intérieur/extérieur,
déménagements, débarras
06 98 62 55 91
tou.clean.tc@gmail.com

Solvay Dombasle : l'usine continue à innover et à évoluer pour l'année de ses 150 ans

Un an après la pose officielle de la première pierre, le chantier de construction de la chaufferie Dombasle Énergie implantée au cœur du site de Solvay Dombasle, continue de progresser avec la fin du Génie Civil. Le montage en cours des structures des chaudières et l'installation de la turbine à vapeur qui fourniront électricité et vapeur nécessaires au fonctionnement de l'usine.

Ces énergies décarbonées permettront à Solvay de se passer du charbon dès 2025, soit - 240 000 tonnes de CO2 rejetées et - 200 000 tonnes de charbon importées par an. Cette installation permettra également de réduire les consommations en eau d'environ 7%.

Les travaux de rénovation de l'estacade, cette grande structure métallique qui supporte les fours à chaux, arrivent à leurs termes. Ils seront succédés par l'installation d'un quatrième four à chaux qui servira dès 2027 lors des arrêts des autres fours pour maintenance planifiée.



Illuminations des Fours à chaux pour le 150ème anniversaire de Solvay Dombasle



Chantier Dombasle Énergie - Chaufferie CSR en partenariat avec Véolia

Le site de Solvay Dombasle abrite également un centre de recherches et d'innovation qui travaille pour l'ensemble du groupe à travers le monde. C'est dans ce centre qu'une innovation technologique majeure a été mise au point : le nouveau procédé Solvay pour la fabrication du Carbonate et du Bicarbonate de soude, baptisé : e-solvay.

Ce nouveau process basé sur l'électrification du procédé originel, est mis en test à l'usine de Dombasle-sur-Meurthe pour pouvoir ensuite, le déployer sur les autres soudières du Groupe.



Dombasl'info
Bulletin d'informations
municipales de
Dombasle-sur-Meurthe
Revue gratuite éditée par
la Ville de Dombasle
Directeur de publication :
David Fischer
Rédacteur en chef :
Philippe Belleville
Rédaction, photos,
mise en page : Mairie de
Dombasle-sur-Meurthe
Imprimerie : Régnière
Imprimerie Tirage : 5 000 ex.

Cérémonie des vœux à la population

Tous les Dombaslois sont invités le vendredi 12 janvier à 19h, salle Polyvalente, pour les traditionnels vœux du Maire à la population.

Ce rendez-vous annuel nous permettra de vous faire découvrir Dombasle au travers d'un diaporama de la Ville. Une rétrospective des grands événements de l'année et les projets pour 2024 seront également évoqués. L'occasion de partager ensemble un moment de rencontres et de convivialité.

Cette cérémonie sera suivie d'un apéritif dînatoire offert par la Municipalité.



Projets 2023 réalisés



Réaménagement et valorisation - Espace du Jardin des Poètes



Rénovation de l'école - Maurice Carême

Projets à venir



Projet 3D - Nouveau restaurant scolaire - Alice Solvay



Pont Escuras

Pont Pierre ESCURAS

Actuellement, les travaux en cours consistent à dévoyer les réseaux des concessionnaires (eau, gaz, électricité, fibre). Courant janvier, l'entreprise NGE, en charge de la reconstruction Pierre ESCURAS interviendra pour procéder à la démolition de l'ouvrage.

Cette phase est obligatoirement intégrée à la période du chômage du canal (imposée par VNF). La reconstruction du pont est planifiée sur 9 mois.

Illuminations de Noël

Dans le cadre de la sobriété énergétique, la Ville a maintenu la pose d'une trentaine de guirlandes en traversées de chaussées sur les axes principaux de la ville.

L'amplitude d'éclairage est liée au fonctionnement de l'éclairage public. Cependant, pour des raisons de sécurité, il n'y aura pas de coupure d'éclairage nocturne les 24 et 31 décembre.

Restaurant scolaire Alice SOLVAY

L'avant projet détaillé est estimé, à ce jour, à 2,1 millions, le permis de construire et les demandes de subventions seront déposées dans les prochaines semaines.

Les travaux devraient débuter courant mai 2024, pour une durée approximative de 17 mois.

L'objectif est d'ouvrir le restaurant scolaire pour la rentrée de septembre 2025 (sauf aléas liés aux entreprises).

Sécurité Plateau Embanie

Dans le cadre de la sécurisation des accès aux abords des groupes scolaires, un plateau ralentisseur a été installé devant le Collège de l'Embanie au niveau du carrefour De Gaulle / Léomont.



Plateau Embanie

Rue de Verdun et avenue des Vosges

En 2024, les travaux de la rue de Verdun prévus initialement en 4 tranches (c'est à dire 2023 - 2025) seront finalisés en 2024 pour un montant de 535 000 € TTC.

Les travaux de l'Avenue des Vosges commencés courant novembre, seront finalisés au 1^{er} semestre 2024 pour un montant de 450 000 € TTC.

Éclairage public

En 2023, nous avons réalisé le remplacement de 505 luminaires LED pour environ 240 000 €. En 2024 il est prévu le remplacement de 752 luminaires LED pour un montant de 470 000 € TTC.

Dans le cadre du programme de sobriété énergétique, l'ensemble de l'éclairage public sera alors intégralement en LED.

Le projet global sera subventionné à hauteur de 440 000 € au titre de la DSIL (fond vert et ADEME).



Photo illustrative - Éclairage public

Rue Fabert

Il est prévu courant 2024, d'aménager la rue FABERT en zone 20 (de rencontre) dans le même esprit que la rue de Thionville, pour un montant de 340 000 € TTC.

Extension du programme de vidéo-tranquillité

Aux 27 caméras existantes implantées aux endroits stratégiques de la ville, la municipalité va implanter 8 nouvelles caméras supplémentaires au cours du premier semestre 2024, pour un budget de 180 000 € TTC, financé à 80% au titre du FIPD et de la Région Grand Est.

L'actualité de la Communauté de Communes des Pays du Sel et du Vermois

Des solutions pour rénover votre habitat !

Une assistance administrative et des conseils techniques vous sont proposés par l'association CAMEL pour vous accompagner dans la définition de votre projet de rénovation.

Des permanences mensuelles dans votre commune :

- Dombasle-sur-Meurthe : Chaque 3^e jeudi du mois en mairie de 9h à 12h
- Rosières-aux-Salines : Chaque 3^e mardi du mois en mairie de 16h à 18h
- St-Nicolas-de-Port : Chaque 3^e jeudi du mois en mairie de 14h30 à 17h30
- Varangéville : Chaque 3^e mardi du mois en mairie de 13h30 à 15h30

Communauté de Communes des Pays du Sel et du Vermois
3 rue Louis Majorelle 54110 DOMBASLE-SUR-MEURTHE
03 83 45 23 32 - www.cc-seletvermois.fr



Jeu-concours « Pour les fêtes, je choisis Sel & Vermois ! »

Afin d'apporter un soutien supplémentaire aux acteurs économiques, un jeu-concours est mis en place.

Pour participer, rendez-vous chez un commerçant afin de flasher le QR Code situé sur l'affiche placée à l'intérieur de la boutique.

Un bon de remboursement de 40 € sera à gagner quotidiennement pendant la période du 18 décembre 2023 au 12 janvier 2024.

Chaque gagnant devra répondre à la question du jour. Si la réponse est bonne, sa participation sera soumise à un tirage au sort.

Le gagnant du jour se verra remettre le bon de remboursement pour effectuer un achat d'une valeur au moins égale à 40 € dans nos commerces de proximité.



Place du Commerce Sel & Vermois

La Communauté de communes a fait évoluer la solution numérique "Place du Commerce" en la simplifiant et en la rendant optimale avec de nombreux services en ligne.

Le but de ce site est de soutenir les commerces de proximité en leur proposant des outils simples d'utilisation et gratuits :

- Annuaire des commerçants, artisans
- Accompagnement individuel dédié aux démarches en ligne
- Un pack offert pour créer via la place du Commerce des événements, animations, sondages, articles promotionnels. Ventes et paiement sécurisé en ligne

Inauguration des espaces de loisirs au Jardin des Poètes

David FISCHER, Maire de Dombasle-sur-Meurthe, a inauguré le nouvel espace de loisirs du Jardin des Poètes en présence d'élus et de représentants officiels.

Ce fut l'occasion d'inaugurer les espaces sans tabac à proximité des aires de jeux pour les enfants, avec le président du comité 54 de la Ligue contre le cancer.

A cette occasion une initiation au 3x3 s'est déroulée sur le tout nouveau terrain officiel. Le 3x3 est une discipline olympique variante du basket-ball opposant 2 équipes de 3 joueurs sur un demi-terrain au lieu de 5 joueurs. Grâce aux subventions de la Fédération Française de Basket, la commune a pu faire l'acquisition de ce demi-terrain en partenariat avec le Basket Club de Dombasle.



Initiation au 3x3 en présence de David Fischer, Maire de Dombasle

Plantation de 82 tilleuls



82 tilleuls - Espace intergénérationnel au Jardin des Poètes

Les agents du Pôle environnement et cadre de vie se sont mis à l'œuvre pour réaliser la plantation de 82 tilleuls à proximité des zones de passages de l'Espace intergénérationnel du Jardin des Poètes.

Ces arbres mellifères vont offrir des zones d'ombres et favoriser la biodiversité pour nos amis les insectes butineurs, abeilles et autres pollinisateurs.

35% de ce que nous mangeons dépend de la pollinisation par les insectes, d'après les derniers chiffres du ministère de la Transition écologique. Près de 90% des plantes à fleurs dans le monde dépendent, au moins en partie, de la pollinisation par les insectes.

Dombasle-sur-Meurthe « ville nature 2 libellules »

La Ville de Dombasle-sur-Meurthe enchaîne les initiatives en faveur de la protection de la biodiversité.

Dombasle-sur-Meurthe vient de recevoir le label « Ville Nature 2 Libellules » pour sa première participation. Il récompense l'engagement de la municipalité en faveur de la biodiversité et l'environnement.

Ce label est organisé par le Grand Est et l'agence de l'eau Rhin Meuse. Il consiste essentiellement à développer la biodiversité et les ressources en eau. Félicitations aux agents du Pôle environnement et cadre de vie pour cette belle distinction qui récompense le travail effectué depuis de nombreuses années dans cette direction.

Pour obtenir ce label, la commune doit être engagée dans un plan de gestion différenciée et réaliser des opérations à travers cette nouvelle gestion (végétalisation du cimetière, plantation d'arbres, îlots de fraîcheur, transformer les massifs d'annuelles en vivaces, stopper le fleurissement hors sol etc.).



Ville de Dombasle, labellisée « Ville Nature 2 Libellules »

Soirée annuelle des nouveaux habitants

Pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux venus, la municipalité a organisé une "Soirée des nouveaux arrivants" à la Salle Polyvalente.

Une quarantaine de nouveaux foyers se sont installés portant le nombre d'habitants à 9 900. Le rendez-vous s'est déroulé en présence de nombreux acteurs de la ville : Monsieur le Maire, son équipe municipale, les membres du conseil municipal, et aussi le Conseil Municipal des Enfants, et des bénévoles particulièrement investis dans la vie de la commune.

La rencontre a démarré par la projection d'un film court, réalisé par Pierre Streiff, responsable communication à la Mairie de Dombasle. Il présentait les événements récents et de belles vues aériennes de la ville.



Soirée des nouveaux arrivants

Après un discours d'accueil du maire s'est suivi un rappel sur les investissements en cours dans la commune et la présentation des équipes. Les nouveaux habitants ont également reçu de petits cadeaux et beaucoup d'informations utiles. Une rencontre réussie sous le signe de la bonne humeur.

Cérémonie de remise des cartes d'électeurs

La Municipalité a décidé de coupler l'accueil des nouveaux Dombaslois et la remise des cartes d'électeurs aux vingt-cinq nouveaux majeurs de la commune.

Les jeunes Dombaslois avaient reçu une invitation officielle du maire et du conseil municipal à venir retirer leur carte d'électeur à l'annexe Léomont. Une dizaine d'entre eux a pris part à ce moment convivial.



Nouveaux majeurs de la commune

Ils ont été appelés à tour de rôle et se sont vu délivrer un kit citoyen pour les accompagner dans leur entrée dans la citoyenneté. Cette belle initiative a permis de réunir différentes générations avec comme point commun leur entrée dans la vie citoyenne de Dombasle-sur-Meurthe.

Permis citoyen et carte d'électeur

Parmi les nouveaux électeurs venus retirer leur carte, Lucas, 18 ans, étudiant en médecine, passe son permis citoyen et solidaire : la ville de Dombasle-sur-Meurthe participe financièrement à son permis de conduire en contrepartie d'un engagement citoyen.

Lucas a donc travaillé tout l'été en participant aux événements de la ville, notamment le séjour multisport pour les enfants. Il ne lui reste plus qu'à décrocher son permis !



Commémoration intercommunale de la Stèle des Anciens Combattants en AFN

Commémoration intercommunale

Cette année, la journée nationale des Morts pour la France en Algérie et durant les combats du Maroc et de Tunisie, s'est tenue sur notre commune.

La stèle des Anciens Combattants en AFN, a été rénovée afin de retrouver son lustre d'antan. Durant cette cérémonie, regroupant les communes de Dombasle-sur-Meurthe, Rosières-aux-Salines, Saint-Nicolas-de-Port et Varangéville, Christian BIGEL porte-drapeau des ACPG-CATM s'est vu remettre par ses pairs, le brevet pour ses 40 années de porte-drapeau.

Cérémonie du 11 novembre

Il y a 105 ans, l'armistice était signé et mettant fin aux combats sanglants de la Première Guerre mondiale.

Depuis 2014, hors aléa Covid, notre commune est honorée et peut s'enorgueillir de recevoir chaque année, les stagiaires, accompagnés de leurs cadres du Centre de Préparation Marine Nancy « Quartier Maître Bruant ». C'est l'occasion à ces jeunes de se faire « présenter au fanion », cérémonie qui marque leur entrée et leur appartenance dans l'Arme.

Cette année est à noter la présence d'un représentant du COMAR Paris (Commandement de la Marine) en inspection des centres. Ce fut l'occasion de remettre au chef de centre, l'Enseigne de Vaisseau de 2^e classe (R)Théo Hudelist, la médaille des Réservistes avec agrafe « Garde Nationale ».



Stagiaires du Centre de préparation Marine Nancy

Puis ces marins partagèrent le « repas du Poilu » où, dans un lien Armées-Nations, ont enflammé la piste de danse, entourés des convives présents.

Une délégation municipale se rendra à la remise des brevets courant mai 2024. L'an prochain marquera le 10^e anniversaire de la présence de la PMM sur notre commune.

La Journée Défense et Citoyenneté

Une cinquantaine de jeunes ont participé à la Journée Défense et Citoyenneté. Un passage obligé pour obtenir le sésame permettant de s'inscrire à différents examens ou concours. L'occasion aussi de rappeler que la liberté a un prix et de découvrir les métiers et spécialités de la Défense.

La Journée Défense et Citoyenneté (JDC) a une grande importance pour l'avenir de la jeunesse. Elle permet d'obtenir un certificat pour passer différents examens.

La thématique retenue était le Devoir de Mémoire qui consiste à préserver et à transmettre aux plus jeunes, la mémoire et les valeurs républicaines des hommes et femmes qui ont défendu le territoire et ses idéaux.

Parmi les 48 jeunes présents, 35 Dombaslois ont assisté à une présentation d'uniformes avec deux soldats qui avaient revêtu la tenue de poilu. Et également à l'évocation de la guerre du Grand Couronné, présenté par Philippe Bruant, historien. La directrice-adjointe de l'Office National des Combattants et Victimes de Guerre était présente pour faire découvrir l'œuvre nationale du Bleuet de France qui est le symbole de la mémoire et de la solidarité, en France, envers les anciens combattants, et les victimes de guerre.

Un dépôt de gerbe a eu lieu au Monument aux Morts, sur la place de la République. À l'issue de cette journée, les autorités civiles et militaires ont procédé à la cérémonie de remise des certificats individuels de participation.



48 jeunes présents pour la Journée Défense et Citoyenneté

Conseil des Sages

Le Conseil des Sages est une institution consultative communale visant à apporter l'expérience de ses membres sur certains sujets d'intérêt collectif. Il s'est réuni en séance plénière le mercredi 29 novembre.

Ce fut l'occasion d'échanger entre les trois différents groupes de travail :

Sécurité

- Point sur certains travaux de signalisation
- Circulation dans certains quartiers
- Mise en œuvre d'un programme de SVP (Sauveteurs Volontaires de Proximité)

Histoire

Conception d'un ouvrage commun sur la vie dombasloise d'antan : Les Cités du Maroc, Les Patronages, Les cafés, les cinémas... le château, La vie durant la 2^e guerre mondiale.



Membres du Conseil des Sages

Ce travail pourra, à terme, découler sur l'édition d'un ouvrage « Recueil de mémoires des Aînés Dombaslois » en lien avec une exposition durant une prochaine Journée du Patrimoine.

Salon des Seniors

« Les Saveurs du Temps, le Bonheur n'a pas d'Age ». La date à retenir est le vendredi 19 avril 2024 salle polyvalente. Un minibus gratuit, sur réservation, pourra faciliter la venue des personnes non véhiculées. Pour de plus amples informations, rendez-vous en page « CCAS » du présent bulletin.

Caméras de Surveillance

Vous êtes nombreux à alerter les services de la Mairie pour la pose d'installation de caméras de surveillance. A l'intérieur de votre habitation, cela ne pose aucune difficulté.

A l'inverse, la pose d'un tel système filmant tout ou partie de la voie publique doit impérativement faire l'objet d'une déclaration en Préfecture. Cette dernière validera la demande et il faudra obligatoirement faire une déclaration à la CNIL.

Sauveteurs Volontaires de Proximité

Chaque année en France, le nombre d'arrêts cardiaques est d'environ 50 000 et seulement 3% des victimes sont sauvées sans séquelle neurologique.

Le groupe de travail « sécurité » du Conseil des Sages lance une opération SVP (Sauveteurs Volontaires de Proximité) avec pour objectif d'accélérer la prise en charge et ainsi permettre d'augmenter les chances de survie.

Les personnes souhaitant être formées aux gestes d'urgences participeront à une sensibilisation d'1h30 et suivront la formation de 3h30 animée par un formateur agréé de l'association. Renseignements et inscriptions à citoyennete.defense@gmail.com.



Adolescent(e)s ayant adhéré(e)s au programme SNU

Service National Universel

Plusieurs adolescent(e)s de notre bassin de vie ont adhéré au programme du Service National Univresel (SNU), composé de plusieurs phases dont la 1^e est en stage de cohésion de deux semaines en dehors du département.

Vient ensuite la phase 2, dénommée « Mission d'Intérêt Général » (MIG). Notre commune a ouvert plusieurs missions (porte-drapeau, distribution bulletin, aide à manifestation...) afin que cette jeunesse engagée puisse valider ses démarches.

Deuxième édition de la soirée des bénévoles

Pour cette cérémonie de mise à l'honneur des bénévoles, la Municipalité a souhaité récompenser :

Médaille de la ville :

- Françoise PICARD, Dombasle Athlétisme **1**
- Michel UZERET, Club Photo Vidéo Dombaslois **2**
- Matthias BELLERY, Judo Jujitsu Club Dombasle **3**
- Murielle BERNARD, Club Mille et Une Couleurs **4**
- Nicole PETITFILS, Amicale des Donneurs de Sang **5**

Médaille de la ville :

- Anne MARTEL, Cuir Club Dombasle **6**
- Raphaël GOMES, FC Dombasle **7**
- Christian SCHILLING, Les Amis du Canal **8**
- Marie-Chantal DUBUC-MAUCOURT, Harmonie Jeanne d'Arc
- Dominique BIEDERMANN, Cyclo Club **9**
- Jocelyne MASSON, 1^{ère} Compagnie de Tir à l'Arc **10**

Médaille d'honneur de la fédération du bénévolat :

- Andrée BUGLI et Michel BUGLI, Ski Club Dombasle **11**
- Béatrice THOUVENOT, Club Gymnastique Dombasle **12**
- Salvatore GEUSA, Club Photo Vidéo Dombaslois **13**
- Gilles BARRIER, Dombasle Basket **14**
- Jean-Louis WALTER, Dombasle Athlétisme **15**

Bénévoles de la commune de Dombasle-sur-Meurthe



Portrait de Francis BENOIT, nouveau référent de proximité patrimoine communal bâti et propreté des locaux

Francis BENOIT, 57 ans, Dombaslois.

Dombas'Info : Quel a été votre parcours professionnel ?

Francis Benoit : Je suis titulaire d'un BTS en électrotechnique à Loritz et je possède également une formation en organisation et gestion de la maintenance industrielle, niveau 2 au CESI.

J'ai travaillé en bureau d'études pour la CGEE ALSTOM, en tant que projeteur, j'ai ensuite travaillé en tant qu'agent de maîtrise production à PANNO VOSGES, par la suite j'ai eu le rôle d'inspecteur en conformité électrique, levage, pression, foudre... dans les différentes sociétés : le comptoir agricole Français, bureau VERITAS, NORISKO devenue DEKRA, et ensuite chez SOCOTEC.

Qu'est ce qui vous a motivé à postuler à ce tout nouveau poste pour la Ville de Dombasle-sur-Meurthe ?

Ce poste correspond parfaitement à mon profil et à mes attentes. Je suis très rigoureux et méthodique. J'ai également des aptitudes managériales et je n'ai pas peur de prendre des décisions. Je sais parfaitement travailler en autonomie et je possède un sens de l'anticipation acquis lors de mes précédentes expériences professionnelles qui me seront utiles pour effectuer mes missions.

Ce poste est très enrichissant tant sur le plan technique que sur le plan humain.

Le fait de travailler pour ma municipalité, étant natif et habitant de Dombasle a également été un atout car je connais bien l'environnement. Ce travail présente pour moi un nouveau challenge professionnel où je pourrais continuer à progresser sur le plan humain et sur le plan technique.

De plus, il y a une perspective d'avenir intéressante avec des objectifs à moyen, long terme, et j'espère pouvoir terminer ma carrière au sein de la municipalité.

Quelles sont vos missions ?

Ma mission principale est de veiller au maintien en état de fonctionnement et de propreté du patrimoine bâti communal.



Je suis chargé d'harmoniser, formaliser et faire appliquer des protocoles de nettoyage des bâtiments communaux hors écoles. Je manage une équipe de 15 agents chargés du nettoyage des locaux pour assurer un nettoyage efficace des bâtiments et des écoles. Je suis chargé de superviser les achats de produits et matériels d'entretien, gérer de manière rationnelle et économique les produits. D'autre part, je réalise de la veille technique des différents bâtiments municipaux.

J'assure une veille sur les dégradations du patrimoine communal. Je suis le relais d'information entre les utilisateurs (directeurs-trices d'écoles, associations, agents, élu(e)s...) des infrastructures communales et le pôle technique sur la gestion des demandes d'interventions.

Quels sont vos objectifs ?

- Créer tous les protocoles de nettoyage qui vont définir toutes les actions que les agents de nettoyage doivent effectuer dans les locaux et bâtiments (salles des sports, écoles, hôtel de ville, crèche, CCAS, résidences autonomie).
- Détecter et corriger les anomalies en fonction des protocoles établis.
- Apporter davantage de communication avec les agents sur le terrain.
- Anticiper au mieux les demandes d'interventions nécessaires à la maintenance et la mise en sécurité.

Votre journée type ?

Je me déplace essentiellement en vélo électrique pour aller faire le tour des infrastructures pour de la veille technique. Je dois également gérer les besoins des agents de nettoyage en fonction de leurs horaires, parfois décalés.

Je dois consacrer du temps à la gestion des plannings, gérer les absences en lien avec le service des ressources humaines.

Je suis un interlocuteur privilégié avec le service achat et le magasin en fonction de l'évolution des stocks afin d'optimiser les coûts.

J'effectue un rapport synthétique de l'ensemble des actions que j'ai menées au cours de la semaine via un tableau de suivi.

Portrait de Rozenn STEPHAN, responsable du service scolaire

Rozenn STEPHAN, 43 ans, a pris le poste de responsable du service des affaires scolaires depuis le 2 novembre dernier suite au départ en retraite de Betty Thouvenot. Elle partage avec nous son nouveau rôle et ses missions.

Dombas'Info : Quel a été votre parcours professionnel ?

Rozenn Stephan : Je possède un DUT Communication des Entreprises, réalisé à l'IUT Charlemagne. Suite à mon diplôme, j'ai tout de suite été embauchée à la Mairie de Dombasle-sur-Meurthe en tant que chargée de communication (10 ans). Suite à une demande de ma part j'ai intégré le service Culture Animation et Vie sportive où j'avais en charge les animations et gestion/ relation avec les associations (5 ans).

Par la suite, j'ai pris une disponibilité afin de suivre mon conjoint en Nouvelle Calédonie pendant 3 ans et demi, avant de réintégrer le service scolaire en octobre 2020 de la ville.

En parallèle, j'ai obtenu mon concours de Rédacteur principal de 2^e classe de la fonction publique territoriale en février 2022. Cela m'a permis de préparer la continuité du service après le départ de Betty THOUVENOT.

Comment s'est passée la transition avec Betty THOUVENOT et comment appréhendez vous votre nouveau rôle ?

Nous avons bien anticipé son départ pendant plusieurs mois puisque nous avons fonctionné en binôme sous forme de tuilage.

Je me sens à l'aise dans mes nouvelles fonctions, j'apprécie les relations humaines et les échanges qu'il y a au sein du poste, autant avec les familles, les agents que les directrices et directeurs d'écoles. C'est un service toujours en mouvement, pas de monotonie. Je peux m'appuyer sur une excellente équipe, toujours volontaire et réactive.

Quelles sont vos missions ?

Je manage les équipes administratives et périscolaires. Je suis en lien avec les directrices et directeurs pour faciliter les différentes demandes que ce soient les activités scolaires, les travaux, les demandes d'investissements et le quotidien.

Je suis en charge de la gestion de budget, de la commission scolaire, des relations avec les élus et de la construction de projets. J'ai sous ma responsabilité une quarantaine d'agents avec lesquels je dois être constamment dans l'échange afin d'identifier les différents besoins et lever les dysfonctionnements s'il y'en a.

Quels sont vos objectifs ?

Maintenir une qualité de service public et prendre pleinement mes nouvelles fonctions.

L'objectif principal est de moderniser le service et d'apporter plus de fluidité et de facilité d'accès aux différents services liés à l'activité scolaire.

Je suis accompagnée d'une collaboratrice à l'écoute et dynamique sur laquelle je peux compter en la personne de Cindy MARCHAND. Nous aurons le plaisir d'accueillir un nouvel agent en janvier pour renforcer le service scolaire à l'Hôtel de Ville.

Quels sont les projets à venir ?

La nouvelle cantine sur le site Alice SOLVAY prévue en septembre en 2025 va nous offrir plus de possibilités d'accueil notamment pour les personnes ayant un planning atypique.

Ce projet s'inscrit également dans un cadre de respect de l'environnement et de végétalisation pour poursuivre les démarches initiées par la municipalité.

Afin d'être toujours plus réactif face aux demandes des familles, un portail famille viendra faciliter les démarches

en ligne. Ce projet s'inscrit dans une logique de dématérialisation et de souplesse.

Les familles auront la possibilité de se connecter au portail permettant ainsi la validation des demandes, des inscriptions et la facturation associée.



Les actualités de la Municipalité en images



Juin - Fête de la Musique



Octobre - 3^e édition de Dombasl'Rose



Octobre - Salon d'automne



Juillet - Inauguration du jardin des poètes



Juillet - Spectacle pyrotechnique - Fête nationale



Novembre - Journée défense citoyenneté



Novembre - Cérémonie du 11 novembre



Août - Inauguration de la rénovation de l'école Maurice Carème



Novembre - Cérémonie du 11 novembre



Novembre - Cérémonie scolaire du 11 novembre



Septembre - 3^e édition de Dombasl'Vert



Novembre - Accueil nouveaux habitants - Remise des cartes électorales



Décembre - Spectacle de la Saint-Nicolas



Septembre - Inauguration du Complexe Sportif René Cordier



Octobre - 3^e édition de Dombasl'Rose - Plus de 1 100 marcheurs et coureurs



Décembre - Spectacle de la Saint-Nicolas



Décembre - Marché de la Saint-Nicolas

Une 2^e édition pour l'École des Champions

Le succès de la première édition de l'École des champions et l'implication de tous : élèves, enseignants, associations dombasloises etc. nous permettent de vous annoncer que cette action sera reconduite le 12 avril 2024 prochain.



Participants de Dombasle-sur-Meurthe à l'École des Champions 2023

La tournée du Saint-Nicolas

Le mardi 5 décembre, le saint patron des écoliers (et des Lorrains) n'a pas failli à la tradition de rendre visite à nos chères petites têtes blondes fréquentant les classes de maternelle.

L'évêque de Myre fut accueilli par des chants de bienvenue et, pour remercier les enfants sages, a procédé à une distribution de clémentines.



Saint-Nicolas et des élèves de la commune

Record battu pour l'opération « Mets tes baskets »

Mme Cerise, la directrice de ELA FRANCE est venue remercier les écoles et féliciter les élèves pour leurs participations et engagements en faveur de « Mets tes baskets ».

Certains groupes scolaires ont battu le record de dons et ont dépassé les 2000€. Les élèves ont mis leurs capacités sportives au profit de la solidarité avec encore plus de participants cette année.



Élèves de la commune participants à « Mets tes baskets »

Départ en retraite au Service Scolaire

Betty THOUVENOT, embauchée il y a plus de quarante ans par le sénateur-maire Roger BOILEAU, en qualité d'Éducatrice Sportive, fait valoir ses droits à la retraite.

Après de bons et loyaux services en APS (Activités Physiques et Sportives), elle prit les rênes du service Scolaire. Personne discrète et organisée, elle a mené à bien ses missions. Maintenant, le temps est venu pour elle de profiter pleinement de ses proches.



Activités Périscolaires

Sur le temps de la pause méridienne ou pendant le temps garderie, les enfants font preuve de créativité et s'adonnent aux joies du sport et de la découverte de nouveaux jeux.

Selon les saisons, les enfants participent à des ateliers de bricolages, des jeux extérieurs ou réalisent des spectacles avec les animatrices périscolaires.

Conseil Municipal des Enfants



Jeux de piste - 28 juin



Inauguration des espaces sans tabac et signature de la convention - 5 juillet



Visite commentée du site de l'ancienne piscine - 13 septembre



Intégration de 22 nouveaux membres - 18 octobre



Cérémonie du 11 novembre



Concours de dessins au Père Noël Jusqu'au 25 décembre

3 projets pour l'année 2024

- Correspondance avec un autre CME et forum de rencontres

Auparavant, le CMJ de Dombasle a été invité à 2 séminaires : l'un à Saint-Dié et l'autre à Heillecourt.

Sur proposition des enfants, l'idée d'organiser un forum à Dombasle est retenue à partir d'une correspondance avec d'autres CME.

- Les élections de juin 2024 et le Parlement Européen à Strasbourg

Le cœur du sujet est l'Europe, les élections et le Parlement à Strasbourg : quels pays sont dans la Communauté Européenne et le fonctionnement de certains d'entre eux.

L'aboutissement de ce projet est la visite du Parlement Européen à Strasbourg en 2024 en fonction de la période électorale.

- Micro-trottoir sur les besoins des jeunes

Les plus anciens du CME ont proposé de réaliser un micro-trottoir sur le thème : "les besoins des jeunes", auprès des élèves des deux collèges et du lycée de la commune. Cette démarche débouchera sur un comité de réflexion avec des adultes : être acteur de mon temps libre pour améliorer mon cadre de vie.

Tout jeune de 13 à 18 ans, intéressé pour apporter ses idées, peut envoyer un mail à jeunesse@ville-dombasle.fr.

Permis citoyen et solidaire, une aide au passage du permis de conduire

La Ville permet à des jeunes de 18 à 25 ans de passer le permis de conduire grâce à une aide de 1000 € en échange de 100 heures d'engagement citoyen pour la collectivité.

En 2023, 3 jeunes ont bénéficié de ce nouveau dispositif. Cette opération sera renouvelée en 2024.

Vous êtes dombaslois depuis plus de 2 ans, âgés de 18 à 25 ans et vous souhaitez obtenir le permis de conduire ? Le permis citoyen est pour vous. Plus d'informations sur www.ville-dombasle.fr rubrique "actualités".



Lucas, Tiliam et Nattan ont été les bénéficiaires de l'aide au passage du permis de conduire 2023.

Le salon des seniors

"Les saveurs du temps ; le bonheur n'a pas d'âge" sera le thème du salon organisé le **vendredi 19 avril 2024** à la salle polyvalente sur une initiative du Conseil des Sages.

Une journée co-construite avec l'Agirc Arrco et le CCAS.

Au travers de plusieurs conférences et ateliers qui se dérouleront tout au long de la journée et de nombreux stands d'information, ce salon destiné aux Seniors et à leurs proches aidants a pour objectifs de :

- Faire connaître aux seniors :
 - Les professionnels qui œuvrent sur la thématique du bien-être, de la santé, de la prévention
 - Le tissu associatif du territoire
- Apporter des réponses aux différentes problématiques et besoins que peuvent rencontrer les seniors
- Préserver son capital santé avec l'avancée en âge
- Favoriser le lien social

Nous sommes impatients de vous y accueillir . En espérant vous voir nombreux, vous contribuerez ainsi à son succès

Le bien-être par la sophrologie

Ateliers "Le bien-être par la sophrologie" pour Seniors du **12 mars au 2 avril 2024** : Renseignements et inscriptions : CCAS de Dombasle-sur-Meurthe, 8 rue Saint-Don - ccas@ville-dombasle.fr - 03 83 18 34 38

Ateliers d'Initiation à la Tablette numérique

Ateliers d'initiation à la tablette numérique pour Seniors du **11 janvier au 28 mars 2024**.

Équipe Citoyenne Monalisa Dombasle

Des bénévoles offrent de leur temps libre pour échanger, créer du lien et partager des moments de convivialité.

- Si vous souhaitez vous investir et donner un peu de votre temps vous pouvez rejoindre le collectif en vous inscrivant auprès du Pôle Seniors.
- Si souhaitez la visite d'un bénévole de l'Équipe Citoyenne Monalisa Dombasle, contactez le Pôle Seniors.

Contactez le CCAS : ccas@ville-dombasle.fr - 03 83 18 34 38.

Le repas des seniors

Il aura lieu le **dimanche 24 mars 2024** à la salle polyvalente.

C'est ouvert à tous les Dombaslois de 70 ans et + . Une invitation avec un coupon réponse sera envoyée aux personnes déjà inscrites sur les listes du CCAS.

Si vous n'avez pas procédé à votre inscription il est toujours possible de le faire en vous rendant au Pôle Seniors, auprès de Dorothée ANTOINE, au CCAS, 8 Rue Saint Don, ou en prenant RDV au 03 83 18 34 38. Nous serons heureux de vous retrouver.

Travaux à la Résidence Autonomie "Le Couarail"

Afin d'améliorer la performance énergétique de la résidence, des travaux d'isolation par l'extérieur sont actuellement en cours de réalisation.

Les couleurs de la façade seront harmonisées avec celles identifiant les bâtiments municipaux. Dans le même temps, l'ensemble des salles de bains des 60 logements sont rénovées entièrement et mises en accessibilité afin d'améliorer les conditions d'accueil et favoriser le maintien dans le logement de façon autonome le plus longtemps possible.

Ces différents chantiers débutés avant l'été vont durer un an.



Faire progresser le vivre-ensemble

Le contexte géopolitique international inquiétant, le défi climatique, le retour de l'inflation, la flambée des énergies et les tensions sociales que traverse notre pays préoccupent tout le monde. Plus que jamais, nous avons besoin de cohésion sociale et républicaine, d'esprit civique et de respect de l'autorité sous toutes ses formes.

En dépit de la conjoncture actuelle, la commune de Dombasle s'efforce d'aller de l'avant. L'équipe municipale poursuit son travail pour moderniser et rénover vos équipements, améliorer votre cadre de vie et faire progresser le vivre-ensemble.

Notre engagement envers le développement et le bien-être de notre ville est plus fort que jamais. Profitons de cette période de Noël pour nous réunir, célébrer notre ville et appréhender l'avenir avec optimisme.

Notre ville ne serait pas ce qu'elle est sans le dynamisme exceptionnel de nos associations locales. Leur travail acharné, leur dévouement et leur créativité renforcent le tissu social de Dombasle. Que ce soit dans le domaine de la culture, du sport, de l'éducation ou de la solidarité, nos associations font un travail inestimable. Leur contribution est un pilier de notre identité locale.

Joyeux Noël à toutes et à tous, et que cette nouvelle année soit porteuse d'espoir et de réussite pour Dombasle.

Pour cette nouvelle année qui s'annonce, nous formulons des vœux sincères de prospérité, de santé et de bonheur pour chacun de vous. Puisseons-nous continuer à œuvrer main dans la main pour bâtir une communauté encore plus solidaire, inclusive et épanouissante.

David Fischer et l'équipe Dombasle Ensemble
ensemble.dombasle@gmail.com

Rassembler pour réussir

Depuis que notre équipe a accédé au Conseil Municipal en 2020, nous faisons le vœu, à chaque fin d'année, que la prochaine soit meilleure que celle qui s'achève.

L'actualité, qu'elle soit nationale ou internationale, semble pourtant vouloir nous plonger de crise en crise, sans jamais s'interrompre.

Dans ce contexte, et devant le spectacle souvent désolant de nos représentants nationaux qui passent plus de temps à s'insulter qu'à nous proposer un vrai projet pour notre pays, nous avons la conviction, à notre modeste niveau, que le choix qui est le nôtre, d'être une opposition dite constructive, est le bon.

Les débats et les échanges ont lieu, en Conseil Municipal et à la Communauté de Communes, mais nous exprimons nos désaccords dans le respect des idées et des personnes.

Deux ans nous séparent des prochaines élections municipales, qui se dérouleront vraisemblablement en mars 2026 : soyez certains que le rendez-vous est pris. Nous y serons.

Nous mettrons donc à profit cette dernière partie de mandat pour avancer vers cette échéance avec la volonté de répondre aux grands enjeux qui sont devant nous : la gestion des déchets, la question environnementale et la qualité thermique de nos bâtiments et écoles, votre sécurité et votre tranquillité au quotidien, la circulation et la signalisation en ville, la gestion de l'eau et de l'assainissement, la solidarité pour les différentes générations, notre vie associative, et tant d'autres sujets que nous développerons avec vous.

Nous avancerons avec le même état d'esprit. Celui de rassembler. Car au-delà des idées et des projets que nous vous proposerons en 2026, notre volonté sera d'incarner une municipalité qui rassemble.

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année !

Nicolas DI SCIULLO

Dombasle Ville Partagée
contact@dombaslevillepartagee.fr

JANVIER

Concert de la nouvelle année
07/01 à 15h – Salle polyvalente

Vœux du maire à la population
12/01 à 19h – Salle polyvalente

Exposition
Cercle Numismatique
14/01 de 7h à 17h – Salle polyvalente

Tennis de table Dombasle - Loto
27/01 à partir de 18h – Salle polyvalente

FÉVRIER

MJC - Théâtre
01/02 à 20h – Salle polyvalente

Handball - Loto
03/02 à partir de 18h30 – Salle polyvalente

Don du sang
05/02 de 15h30 à 19h30
Salle polyvalente - Annexe Léomont

Gaule Dombasloise - Brocante 5e édition
11/02 de 9h à 17h - Salle polyvalente

Les Amis du Canal - Repas dansant
18/02 - Salle Marcel Jocquel

MARS

Football - Loto
02/03 à partir de 19h – Salle polyvalente

Les Amis du Canal - Loto
09/03 - Salle Marcel Jocquel

**Journée internationale des droits
de la femme**
09/03 à 20h – Salle polyvalente

Dombasle Avenir - Salon des Vins
16/03 de 10h à 20h30 - Salle polyvalente
17/03 de 10h à 18h – Salle polyvalente

CCAS - Repas des Seniors
24/03 à partir de 12h – Salle Polyvalente

Chasse aux Oeufs
27/03

AVRIL

Club des Arts - Exposition
Du 03/04 au 05/04 de 9h à 19h
06/04 de 14h à 19h - Salle polyvalente



Chapitre - Confrérie de la Quiche Lorraine
14/04 à partir de 11h - Salle polyvalente

Les Amis du Canal - Repas dansant
14/04 - Salle Marcel Jocquel

Salon des Jeunes Seniors
19/04 de 9h à 17h - Salle polyvalente

Culture Animation - Thé dansant
28/04 de 14h30 à 18h30 - Salle Polyvalente

MAI

Fédération Combattants Républicains
Repas du 8 mai
08/05 à partir de 12h30 - Salle polyvalente

Les Amis du Canal - Thé dansant
12/05 - Salle Marcel Jocquel

Harmonie Jeanne d'Arc
Concert de Printemps
19/05 à partir de 14h - Salle polyvalente

Retraités et Personnes Agées
Repas dansant
26/05 à partir de 11h30 - Salle polyvalente

Vitalidanse - Spectacle
31/05 à partir de 20h - Salle polyvalente

JUIN

Élections Européennes
09/06 - Salle polyvalente - Rond Caillou
- Cosc Levassor - Gymnase de l'Embanie -
École Jean l'Hôte - École Alice Solvay - École
Jacques Prévert

Don du sang
10/06 de 15h30 à 19 h30
Salle polyvalente - Annexe Léomont

Ecole de musique et de danse
Spectacle de fin d'année
15/06 à 20h30 - Salle polyvalente

Fête de la Musique / Fête de la Quiche
21 au 23/06

Les Amis du Canal - Repas dansant
23/06 - Salle Marcel Jocquel

**MJC Jean Monnet - Spectacle de fin
d'année**
28/06 - Salle polyvalente